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TUJUAN PENCUCIAN UANG

RP
Menyembunyikan/menyamarkan asal usul harta kekayaan 
sehingga seolah-olah menjadi harta kekayaan yang sah

HUKUMAN BAGI PELAKU TINDAK PIDANA 
PENCUCIAN UANG?

5-15 TAHUN
Pidana	penjara Denda

LAPORKAN KE PPATK 
jika ada tindak pidana 
pencucian uang 

RP 100 JUTA - 15 MILIAR

HINDARI KEJAHATAN 
PENCUCIAN UANG

PLACEMENT
 Memecah uang menjadi satuan yang lebih kecil 

agar tidak mudah dicurigai.

LAYERING
 Membeli aset, berinvestasi, atau dengan menyebar 

uang tersebut melalui pembukaan rekening bank di 
beberapa negara.

INTEGRATION
Menggabungkan atau menggunakan harta 

kekayaan yang telah tampak sah, dipergunakan 
untuk membiayai kegiatan bisnis yang sah, 

ataupun untuk membiayai kembali kegiatan
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VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 

803/DP-Verifikasi/K/X/2021

ejak terang dugaan pencucian uang oleh eks pejabat Direktorat Jenderal JPajak Kementerian Keuangan Rafael Alun Trisambodo mulai ditemukan 

satu per satu. Terbaru, uang Rp 37 miliar dalam deposit box resmi 

diblokir Pelaporan dan Analisis Transaksi Keuangan (PPATK). Dikatakan 

Menteri Koordinator Bidang Politik, Hukum dan Keamanan (Menko 

Polhukam) Mahfud MD, deposit box  ayah dari Mario Dandy ini--tersangka 

utama penganiayaan David-- terbongkar karena dia bolak-balik ke 

bank.Untuk menjerat Rafael Alun dengan Tindak Pidana Pencucian Uang 

(TPPU),  Komisi Pemberantasan Korupsi (KPK) menyatakan tengah 

mencari pidana asal harta janggal tersebut. Pasalnya, komisi anti-rasuah 

baru bisa menerapkan TPPU kepada Rafael jika uang tersebut berasal dari 

korupsi. KPK pun sudah meningkatkan status kasus Rafael ke tingkat 

penyelidikan. Ketahuan nih.

(Baca	Hal	11)

JEJAK TERANG 
RAFAEL 'MENCUCI' UANG 

JEJAK TERANG 
RAFAEL 'MENCUCI' UANG 

Deposit Box  Rp 37 M Diblokir, Transaksi Mencurigakan 
964 pegawai Kemenkeu Ditemukan 

Goverment (Hal.2) 
KPU Tolak Usulan 

Partai Prima Cabut 
Gugatan di 
PN Jakpus



Sidang tertutup tersebut akan 
dilaksanakan Senin (13/3) pada pukul 
10.00 WIB di Ruang Sidang DKPP, 
Jakarta.

Dua  perkara  dengan nomor 
perkara 35-PKE-DKPP/II/2023 
diadukan oleh Pengadu bernama 
Budiman, sedangkan nomor perkara 
39-PKE-DKPP/II/2023 diadukan oleh 
Ketua Umum Partai Republik Satu, 
Hasnaeni. 

Ke d u a  Pe n g a d u  s a m a - s a m a 
melaporkan Hasyim.Pada perkara 
N o m o r  3 5 / 2 0 2 3  d i d a l i l k a n 
melakukan pertemuan dan perjalanan 
ke Yogyakarta bersama Hasnaeni 
selaku Ketua Partai Republik Satu.

Sementara, untuk perkara nomor 
3 9 / 2 0 2 3 ,  H a s y i m  d i d a l i l k a n 
melakukan pelecehan seksual disertai 
ancaman kepada Hasnaeni.

Sidang tertutup tersebut akan 
langsung dipimpin oleh Ketua DKPP, 
Heddy Lugito. Sekretaris DKPP, Yudia 
Ramli menyebut sidang yang akan 
d a t a n g  a g e n d a n y a  u n t u k 
mendengarkan keterangan Pengadu, 
Teradu, dan saksi-saksi/pihak terkait.

“DKPP telah memanggil semua 
pihak secara patut, yakni lima hari 
sebelum sidang pemeriksaan digelar,” 
j e l a s  Y u d i a ,  d i k u t i p  M i n g g u 
(12/3/2023).

Yudia menjelaskan agenda sidang 
dua perkara tersebut tertutup karena 
berkaitan dengan asusila.

Sementara itu, sebelumnya, anak 
d a r i  H a s n a e n i ,  A l i c e  p e r n a h 
mendatangi Hasyim di Kantor KPU, 
Rabu (18/1/2023).Alice datang ke 
kantor KPU ditemani beberapa 
anggota keluarga yakni Ernawati dan 
Firdaus yang merupakan kakak dan 
adik dari Hasnaeni. Selain itu, mantan 
kuasa hukumnya, Bryan Gautama 
turut mendampingi.

“Saya ke sini sebenarnya cuma 

m a u  m e w a k i l i  k e l u a r g a ,  m a u 
silaturahmi untuk minta maaf ke Pak 
Hasyim dan KPU dan keluarganya atas 
perilaku ibu saya,” kata Alice.

L a p o r a n  d u g a a n  t i n d a k a n 
pelecehan itu sempat dilaporkan oleh 
kuasa hukum Hasnaeni saat itu, Farhat 
A b b a s  ( k i n i  s u d a h  m e n c a b u t 
kuasanya) ke Dewan Kehormatan 
Dewan Penyelenggara Pemilu (DKPP). 
Namun, Farhat sudah mencabut 
laporannya tersebut.(wid,rls,ist/dya)

m e n u n d a  p e l a k s a n a a n  Pe m i l u 
Serentak 2024.

"Tentu kami akan mempersiapkan 
segala sesuatunya terkait banding ini, 
seperti saat kami masukan gugatan 
awal. Kami juga akan mempersiapkan 
segala sesuatunya apabila banding 
ditolak atupun diterima oleh majelis 
Pangadilan Tinggi," ujar Minggu 
(12/3/2023).

Partai Prima, kata Alif,  pada 
prinsipnya menghargai upaya KPU 
untuk melakukan banding, sebagai 
s a l a h  s a t u  u p aya  h u k u m  ya n g 
dilindungi oleh undang-undang. 
Meskipun, tutur dia, Partai Prima juga 
melakukan berbagai diskusi untuk 
mencari upaya terbaik agar proses ini 
tidak berlarut-larut.

"Kami juga sangat tidak ingin 
proses pemilu yang menjadi hajatan 
banyak orang tidak tercederai dengan 
keriuhan karena tendensi-tendensi 
politik tertentu. Karena sejatinya kami 
di DPP Prima mau ikut pemilu 2024," 
tandas Alif.

Pihaknya, kata Alif, membuka 
ruang mencabut gugatan jika KPU 
memberikan hak politik kepada Partai 
Pr ima menjadi  peserta  Pemilu 
Serentak 2024. Partai Prima juga 
masih mempertimbangkan situasi 
terkini terkait eksekusi putusan PN 
Jakarta Pusat.

"Salah satu upaya itu adalah, 
seperti yang sudah diarahkan oleh 
Ketua Umum Partai Prima, kalau KPU 
memberikan hak politik kami untuk 
ikut dalam pemilu 2024, maka gugatan 
akan kami cabut," pungkas Alif.

2	Sidang	Pelanggaran	Etik	
Ketua	KPU

D i  s i s i  l a i n , D K P P  a k a n 
menyidangkan dua perkara dengan 
Teradu Ketua KPU Hasyim Asy'ari soal 
dugaan pelanggaran kode etik.

JAKARTA	-	Anggota Komisi Pemilihan 
U m u m  ( K P U )  I d h a m  H o l i k 
menegaskan bahwa pihaknya tidak 
bisa memenuhi usulan dari Partai 
Prima untuk mencabut gugatan di 
Pengadilan Negeri Jakarta Pusat jika 
mereka diloloskan oleh KPU menjadi 
peserta Pemilu Serentak 2024. 
Menurut Idham, proses mediasi KPU 
dengan calon parpol peserta pemilu 
hanya bisa dilakukan dalam proses 
sengketa di Bawaslu.

“Dalam Pasal 468 ayat (3) huruf b 
Undang-Undang Nomor 7 Tahun 2017 
(UU Pemilu) mejelaskan bahwa 
medias i  a tau  musyawarah dan 
mufakat di dalam sengketa proses itu 
hanya terjadi  pada saat proses 
persidangan sengketa proses pemilu 
di Bawaslu,” ujar Idham Minggu 
(12/3/2023).

Idham mengatakan UU Pemilu 
hanya memberikan kewenangan 
kepada 2 lembaga untuk menangani 
sengketa  proses  pemilu ,  yakni 
Bawaslu dan PTUN. Hal ini telah diatur 
dalam Pasal 470 ayat (2) huruf a UU 
Pemilu. Sementara proses mediasi, 
kata dia, hanya bisa dilakukan dalam 
proses persidangan di Bawaslu.

“Dalam penyelesaian sengketa 
proses selain di Bawaslu, itu juga 
diselesaikan di PTUN sesuai dengan 
Pasal 470 ayat (2) huruf a UU nomor 7 
Ta h u n  2 0 1 7 .  K a m i  t i d a k  b i s a 
merespons sesuatu yang tidak diatur 
di dalam UU Pemilu. Karena KPU 
adalah pelaksana undang-undang,” 
tegas Idham.

Sebelumnya, Wakil Ketua Umum 
DPP Partai Prima Alif Kamal Haladi 
m e n g a t a k a n  p i h a k n y a  s i a p 
menghadapi banding yang diajukan 
KPU ke Pengadilan Tinggi Jakarta atas 
putusan PN Jakarta Pusat yang telah 
memenangkan gugatan Partai Prima. 
Dalam putusan PN Jakpus, Majelis 
Hakim memerintahkan KPU untuk 

KPU Tolak Usulan Partai Prima 
Cabut Gugatan di PN Jakpus

goverment
Senin, 13 Maret 20232

HARTA KEKAYAAN 
KETUA KPU 

HASYIM ASY'ARI 

RP 7.600.000.000
	Total	harta	kekayaan	

RP

RP 5.600.000.000 

Tanah	&	
Bangunan:

yang tersebar di Semarang, Kudus, Rembang, 
dan Pati.

 RP 307.000.000.

Empat	kendaraan	
bermotor	total	nilainya

Rp 780.000.000 

Harta	bergerak	
lainnya	

RP

Rp 990.000.000  

Kas	dan	setara	
kas	senilai	

Rinciannya: 
- Motor Vespa PX150 Tahun 1985  
warisan	dengan	harga	Rp1	juta,	
- motor Honda Spacy tahun 2011 
senilai	Rp6	juta.
- Toyota Prado tahun 2006 
seharga	Rp150	juta 
- Nissan New Serena tahun 2014 
seharga	Rp150	juta.

(Ilustrasi)	KPU	tidak	bisa	memenuhi	usulan	dari	Partai	Prima	untuk	mencabut	gugatan	di	Pengadilan	Negeri	Jakarta	Pusat	(Dok.	Antara)	



6 POIN PENTING 
RUU KESEHATAN 
VERSI KEMENKES

Pengintegrasian layanan primer 
antara pemerintah daerah dengan 
Kementerian Kesehatan,
--------------------------------------------
Mempermudah proses 
penambahan kapasitas layanan 
rujukan,
--------------------------------------------
Transformasi sistem ketahanan 
kesehatan,
--------------------------------------------
Penguatan sistem koordinasi 
pembiayaan kesehatan,
--------------------------------------------
Transformasi sumber daya 
manusia kesehatan, terutama 
dokter spesialis,
--------------------------------------------
Transformasi teknologi kesehatan.

ALASAN 
PENOLAKAN 
RUU KESEHATAN
VERSI IDI

Tidak transparan proses terbitnya 
sebuah regulasi dalam hal ini 
Undang-undang tidak mengikuti 
prosedur yang terjadi yaitu 
terbuka transparan kepada 
masyarakat 
--------------------------------------------
Oganisasi profesi kedokteran 
melihat ada upaya liberalisasi dan 
kapitalisasi kesehatan melalui 
RUU Kesehatan Omnibus Law.
--------------------------------------------
Soal penghapusan peran 
organisasi profesi dalam 
pengawasan, pembinaan, 
penerbitan rekomendasi dan 
Surat Tanda Registrasi (STR).

parlementtoday
Senin, 13 Maret 2023

Pemerintah Janjikan Partisipasi Publik 

3

JAKARTA - Dewan Perwakilan Rakyat 
(DPR) telah resmi mengirimkan draft 
RUU Kesehatan kepada pemerintah 
untuk dibahas bersama. Hal itu 
dilakukan setelah RUU yang masih 
berpolemik tersebut disahkan sebagai 
inisiatif DPR dalam sidang paripurna 
pada bulan Februari lalu.

Dengan memasuki tahapan baru 
i n i ,  J u r u  B i c a r a  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan dr Mohammad Syahril 
mengatakan bahwa secara resmi 
p e m e r i n t a h  d a n  D P R  a k a n 
menghimpun masukan dan aspirasi 
dari masyarakat seluas-luasnya 
melalui berbagai forum.

Ia menegaskan bahwa pemerintah 
akan menyelenggarakan partisipasi 
publik yang bermakna sehingga hak 
publik untuk didengar, agar masukan-
nya dipertimbangkan, dan untuk men-
dapatkan penjelasan, dapat diakomodasi 
dalam pembahas RUU ini.

“Partisipasi publik yang luas 
sangat diperlukan mengingat RUU ini 
akan memicu reformasi di sektor 
kesehatan kita sehingga layanan 
kesehatan dapat diakses masyarakat 
dengan lebih mudah, murah dan 
a k u r a t  ( # S e h a t L e b i h D e k a t , 
# S e h a t L e b i h T e p a t , 
#SehatLebihMurah),” tulis Syahril, 
Minggu (12/3/2023).

Dengan adanya pembahasan RUU 
ini, ia mengatakan bahwa pemerintah 
berharap mampu merubah kebijakan 
kesehatan untuk fokus mencegah 
masyakarat jatuh sakit daripada 
mengobati.

“RUU ini juga diharapkan akan 
mengatasi problem klasik seperti 
kurangnya dokter umum dan dokter 
s p e s i a l i s ,  p e m e r a t a a n  t e n a g a 
kesehatan yang masih sulit, gizi buruk 
serta layanan kesehatan yang tidak 
sesuai,” pungkasnya.

Dari sisi pemerintah, Presiden 

telah menunjuk Menteri Kesehatan 
B u d i  G u n a d i  S a d i k i n  s e b a g a i 
koordinator wakil pemerintah untuk 
membahas RUU ini bersama DPR. 
Selanjutnya Menteri Kesehatan akan 
mengkoordinir penyusunan Daftar 
Isian Masukan RUU. 

Sedangkan masyarakat akan 
dilibatkan dalam proses partisipasi 
melalui berbagai kegiatan, baik secara 
luring maupun daring. Masyarakat itu 
baik dengan institusi pemerintah, 
lembaga, organisasi profesi, organisasi 
masyarakat, organisasi keagamaan, 
CSO dan organisasi lainnya. 

"Pemerintah akan menyelenggara-
kan partisipasi publik yang bermakna 
sehingga hak publik untuk didengar, 
h a k  p u b l i k  a g a r  m a s u k a n n y a 
dipertimbangkan dan hak publik 
untuk mendapatkan penjelasan dapat 
diakomodir dalam pembahasan RUU 
i n i , "  b u n y i  k e t e r a n g a n  d a r i 
Kementerian Kesehatan melalui 
K e p a l a  B i r o  K o m u n i k a s i  d a n 
Pelayanan Publik Siti Nadia Tarmizi 
dikutip Minggu (12/3/2023).

Kementerian, menurut Nadia, 
memahami partisipasi publik yang 
luas sangat diperlukan mengingat RUU 
Kesehatan ini akan memicu reformasi 
di sektor kesehatan menjadi lebih 
mudah, murah, dan akurat. RUU 
Kesehatan diharap akan mengubah 
kebijakan kesehatan untuk fokus 
mencegah masyarakat jatuh sakit 
daripada mengobati. 

Kinerja	Dinilai	Lambat
Di sisi lain, antrean panjang 

Rancangan Undang-Undang yang 
masuk di DPR membuat sejumlah 
aturan yang ditunggu publik tertahan 
di Gedung Kura-Kura. Bahkan ada RUU 
yang telah 19 tahun diperjuangkan 
hingga saat ini belum juga disahkan.

Awal 2023, DPR memasuki masa 

sidang (MS) III 
2022-2023 yang 
berlangsung dari 
10 Januari sampai 
16 Februari 2023. 
D a l a m  m a s a 
sidang tersebut, 
tidak ada satu pun 
U U  b a r u  y a n g 
dihasilkan DPR

" K i n e r j a 
l e g i s l a s i  l e s u . 
Kinerja legislasi 
DPR MS III tidak 
m e n g h a s i l k a n 
satu pun UU baru. 
39 RUU Prioritas 
2 0 2 3  y a n g  d i 
d a l a m n y a 
terdapat sejumlah 
RUU lungsuran 
d a r i  t a h u n 
sebelumnya tak 
s a t u  p u n  y a n g 
b e r h a s i l 
diselesaikan DPR," 
u j a r  P e n e l i t i 
F o r u m 
Masyarakat Peduli 
P a r l e m e n 
( F o r m a p p i ) 

Lucius Karus dalam rilis evaluasi 
Kinerja DPR Masa Sidang III 2022-
2023 di Kantor Formappi, Matraman, 
Jakarta.

Secara umum, dari 222 RUU yang 
m a s u k  d a l a m  p r o l e g n a s  D P R , 
setidaknya sebanyak 39 RUU menjadi 
P r o g r a m  L e g i s l a s i  N a s i o n a l 
(Prolegnas) Prioritas pada 2023 ini. 
Namun dari 39 RUU tersebut belum 
ada satupun yang terselesaikan. 

Dari 39 RUU ini, setidaknya ada 
sejumlah RUU yang dinanti publik, 
seperti RUU tentang perubahan atas 
Undang-Undang Nomor 8 Tahun 1999 
tentang Perlindungan Konsumen, RUU 
tentang Perampasan Aset Tindak 
Pidana dan yang paling lama belum 
juga disahkan ialah RUU tentang 
Perlindungan Pekerja Rumah Tangga 
yakni 19 tahun.

DPR, kata Lucius, masih bergelut 
dengan 13 RUU yang sudah sejak masa 
sidang terdahulu dibahas atau tahap 
pembicaraan tingkat I. Menurutnya, 
sedikit kemajuan justru terjadi pada 
RUU Kesehatan yang selesai dibahas di 
B a d a n  L e g i s l a s i  p a d a  t a h a p 
harmonisasi dan berhasil ditetapkan 
sebagai RUU Inisiatif DPR.

" A k a n  t e t a p i  D P R  j u g a 
memutuskan perpanjangan dua RUU 
yakni RUU Hukum Acara Perdata dan 
RUU Perubahan Kedua tentang 
Narkotika. Perpanjangan proses 
pembahasan RUU menunjukkan 
ketidak-konsistenan DPR untuk 
mematuhi durasi pembahasan sesuai 
perintah UU yakni tiga kali masa 
sidang," ungkap Lucius.

Menjawab kritik tersebut, anggota 
Badan Legislatif DPR, Taufik Basari 
menyebutkan RUU yang telah masuk 
dalam prolegnas prioritas ini belum 
menyerahkan draf  atau naskah 
akademik untuk RUU, agar para 

pengusul segera diajukan ke DPR.  
"Baleg DPR RI tidak dapat bekerja 

sendiri dalam pengesahan RUU yang 
telah masuk prolegnas, namun juga 
perlu adanya desakan dari para 
p e n g u s u l  u n t u k  m e n d o r o n g 
penyelesaian RUU tersebut." (wid,ist, 
ant/dya)

DPR Segera Bahas RUU Kesehatan 

Aksi	gabungan	tenaga	kesehatan	menolak	omnibus	law	RUU	Kesehatan	terjadi	serentak	di	sejumlah	wilayah	Indonesia.(dok)
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SURABAYA–Belanja  APBD Kota 
Surabaya untuk produk lokal yaitu 
sektor usaha mikro dan kecil (UMK) 
dan produk dalam negeri (PDN) 
tercatat sebagai yang terbesar se-
Indonesia. Menurut data, belanja 
APBD Surabaya untuk UMK per 25 
November 2022 sebesar Rp 1,2 triliun. 
Adapun belanja untuk PDN tembus Rp 
1,7 triliun.

”Surabaya ini anggaran untuk 
UMKM Rp 1,2 triliun terbesar di 
Indonesia, Insya Allah tahun ini (APBD 
2023) mengalokasikan anggaran 
senilai Rp 3 triliun. Semoga bisa 
mengurangi kemiskinan (penduduk 
miskin) dari 4,7 persen bisa turun 
menjadi 2 persen,” terang Wali Kota 
S u r a b a y a  E r i  C a h y a d i  d a l a m 
pernyataan tertulisnya,  Minggu 
(12/3/2023).

Tak hanya sampai di situ, lanjut Eri, 
a g a r  U M K M  S u r a b a y a  d a p a t 
berinteraksi dengan dunia digital, 
Pemkot Surabaya meluncurkan e-

commerce pemerintahan pertama di 
Indonesia, yaitu e-Peken. Di aplikasi 
i t u ,  p e d a g a n g  t o k o  k e l o n t o n g 
menyediakan berbagai kebutuhan 
pokok. Konsumen tetapnya adalah 
para ASN Pemkot Surabaya yang 
diwajibkan membeli  kebutuhan 
pokoknya dari aplikasi e-Peken 
tersebut.

”Kini e-Peken itu dibuka untuk 
publik. Dengan begitu, semua orang 
bisa ikut berbelanja di e-commerce 
tersebut,” papar Eri.

Menurut dia, pemerintah sejatinya 
adalah pelayan umat. Karena itu harus 
menjadi contoh menggunakan produk 
UMKM.”Teman-teman pemkot sudah 
memulai, seperti memakai batik dan 
sepatu UMKM, kalau model sedikit? 
Yang salah adalah pemerintah karena 
kita adalah pembimbing UMKM,” ucap 
Eri.

Oleh sebab itu, Pemkot Surabaya 
b e r k o m i t m e n  u n t u k  t e r u s 
mendampingi para UMKM agar bisa 

menembus pasar internasional. 
“Kalau soal omset belum bergerak 

masif ,  ya tugas kita menaikkan 
produktivitas dengan melakukan 
pendampingan, tidak hanya teori. 
Harus dipakai dan dirasakan, kalau 

kita merasa nyaman maka yang lain 
pasti merasa nyaman. Alhamdulillah 
itu yang saya minta ke teman-teman 
pemkot, kita harus bangga dengan 
p r o d u k  b u a t a n  I n d o n e s i a , ” 
jelasnya.(mira,rls/dya)

Belanja APBD Surabaya untuk 
Produk Lokal Terbesar di Indonesia

Wali	Kota	Surabaya	Eri	Cahyadi	dan	istrinya,	Rini	Indriyani		
saat		hadir	dalam	pameran	UMKM	di	Kota	Surabaya.	(Dok.Humas)

S L EMAN - M a s y a r a k a t  t e n g a h 
dihebohkan dengan awan berbentuk 
Mbah Petruk di atas Gunung Merapi 
pada Minggu, (12/3/2023) pagi. 
Gumpalan awan hitam itu memiliki 
bentuk yang menyerupai tokoh 
pewayangan Jawa, Petruk, dengan 
hidung panjang yang khas.

M b a h  Pe t r u k  s e n d i r i  ke ra p 
dihubungkan dengan misteri di 
Gunung Merapi ,  terutama yang 
berkaitan dengan erupsi. Diyakini, 
sosok gaib ini bersemayam di puncak 
Merapi.

Bagi masyarakat di sekitar Gunung 
Merapi, khususnya di desa Selo, 
Kabupaten Boyolali, Jawa Tengah, 
sosok Mbak Petruk adalah sosok gaib. 
Hal ini berbeda dengan sosok Mbah 
Marijan yang merupakan juri kunci 
dan berwujud nyata.

Mbah Petruk diyakini  kerap 
muncul berupa bentukan awan dari 
erupsi yang terjadi di Gunung Merapi 
sebagai pesan agar masyarakat 

waspada. Pada 
tahun 2010 lalu, 
s o s o k  a w a n 
berbentuk Mbah 
Petruk ini juga 
p e r n a h  v i r a l 
ketika Merapi 
meletus. Saat itu, 
d i p e r c a y a 
k e d a t a n g a n 
M b a h  P e t r u k 
m e m b a w a 
perlindungan.

S e m e n t a ra 
i t u ,  m e n u r u t 
BPPTKG, hingga 
k i n i  t e r c a t a t 
sudah enam kali 

Merapi mengeluarkan awan panas. 
B P P T KG  j u ga  m e n g i m b a u  a ga r 
pemerintah Kabupaten Sleman, 
Kabupaten Magelang, Kabupaten 
Boyolali ,  dan Kabupaten Klaten 
melakukan upaya-upaya mitigasi 
dalam menghadapi ancaman bahaya 
erupsi Gunung Merapi yang terjadi.

B a l a i  P e n y e l i d i k a n  d a n 
P e n g e m b a n g a n  T e k n o l o g i 
Kebencanaan Geologi (BPPTKG) 
menyebutkan awan panas guguran 
masih muncul dan merupakan susulan 
aktivitas Sabtu,  11 Maret 2023 
kemarin.  

Dengan situasi yang dinilai kurang 
kondusif, pengelola Balai Taman 
Nasional atau BTN Gunung Merapi 
memutuskan menutup sementara 
beberapa kawasan wisata. 

"#SedulurMerapi untuk Obyek 
Wisata Alam (OWA) di lingkup Taman 
Nasional Gunung Merapi, hari Minggu 
12 Maret 2023 kami tutup untuk 

sementara,” tulis unggahan akun 
Instagram @btn_gn_merapi, Minggu 
(12/3/2023).

Dalam unggahan tersebut, Kepala 
Balai TNGM Muhammad Wahyudi 
d a l a m  k e t e r a n g a n  t e r t u l i s nya 
menjelaskan, sejumlah obyek wisata  
yang ditutup sementara antara lain 
Objek Wisata Alam Jurang Jero, Tlogo 
Muncar dan Kalikuning-Plunyon.

"Sebagai upaya mitigasi dalam 
menghadapi ancaman bahaya erupsi 
Gunung Merapi tersebut, maka kami 
sampaikan aktifitas Objek Wista Alam 
Jurang Jero; Objek Wisata Alam Tlogo 
Muncar dan Objek Wisata Alam 
K a l i k u n i n g - P l u n y o n ,  d i t u t u p 
sementara terhitung mulai 12 Maret 
2023," tulis Wahyudi.

Pengumuman itu disampaikan 
melalui  surat bernomor PG. 04 
/BTNGM/TU/Ren/03/2023 yang 
diterbitkan Minggu, 12 Maret 2023. 
P e n u t u p a n  o b j e k  w i s a t a  i t u 
merupakan buntut kejadian rangkaian 
luncuran awan panas sejak Sabtu 
kemarin,  dan hasil  pengamatan 
B e r d a s a r k a n  l a p o r a n  B a l a i 
Penyelidikan dan Pengembangan 
Teknologi Kebencanaan Geologi 
(BPPTKG).

Sementara itu, BPPTKG mencatat 
ada 41 awan panas guguran yang 
keluar dari kawah Merapi, Sabtu, 11 
Maret 2023 dengan jarak luncur 
maksimal 4 km ke barat daya.Kepala 
B P P T K G ,  A g u s  B u d i  S a n t o s o 
menyebutkan bahwa luncuran itu 
adalah yang terbesar kedua setelah 
aktivitas di tanggal 27 Januari 2021.

"Pada tanggal tersebut, Merapi 
mengeluarkan awan panas guguran 

sebanyak 52 kali. Suara guguran 
terdengar 4 kali dengan intensitas 
sedang dari Pos Babadan," kata Agus. 
Selanjutnya, dalam pengamatan 
BPPTKG, Minggu 12 Maret 2023 pukul 
00.00-06.00 WIB, terlihat Gunung 
Merapi masih mengeluarkan awan 
panas guguran 6 kali. Jarak luncur 
maksimal 2 km menuju barat daya.

Selain itu ada tujuh kali guguran 
lava pi jar  dengan jarak luncur 
maksimal 1,7 km ke barat daya. Status 
Gunung Merapi, hingga kini, masih 
siaga, belum ada peningkatan status. 
Potensi bahaya saat ini, kata BPPTKG, 
berupa guguran lava dan awan panas 
pada sektor selatan-barat daya.

Sektor itu meliputi Sungai Boyong 
sejauh maksimal 5 km, Sungai Bedog, 
Krasak, Bebeng sejauh maksimal 7 km. 
Di sektor tenggara, sektor meliputi 
Sungai Woro sejauh maksimal 3 km 
dan Sungai Gendol 5 km.Sedangkan, 
lontaran material vulkanik bila terjadi 
letusan eksplosif dapat menjangkau 
radius 3 km dari puncak

Pagi ini, secara meteorologi, cuaca 
cerah. Angin bertiup lemah ke arah 
b a r a t .  S u h u  u d a r a  1 6 - 2 0  ° C , 
kelembapan udara 70-97 persen, dan 
tekanan udara 56,7-676 mmHg. Secara 
visual, gunung terlihat jelas, asap 
kawah bertekanan lemah teramati 
berwarna putih dengan intensitas 
sedang dan tinggi 30-50 m di atas 
puncak kawah.

Di sisi lain, meski abu setebal satu 
sentimeter (cm) menutupi wilayah 
alun-alun Magelang, tapi tak meng-
hentikan aktivitas pagi hari di sana. 
Bahkan, para pedagang tetap ber-
jualan seperti biasa.(wid,rls,ant/dya)

Merapi Semburkan Awan Panas 'Mbah Petruk', 
Warga Diminta Jauhi Alur Sungai

Gunung	Merapi	mengalami	erupsi	pada	Sabtu	(11/3/2023)	siang.	Akibat	kondisi	ini,	
sejumlah	wilayah	di	Jawa	Tengah	(Jateng)	diguyur	hujan	abu	vulkanik.(istimewa)



HARGA RATA RATA PANGAN 
SERTA PERUBAHANNYA 
(10 MARET 2023)

CABAI MERAH BESAR

Rp 46.400 per kg
0,11% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

CABAI MERAH KERITING

Rp 47.050 per kg
0,75% - Rp 350

---------------------------------------------------------------

CABAI RAWIT HIJAU

Rp 48.350 per kg
0,1% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

CABAI RAWIT MERAH

Rp 68.650 per kg
0,37% - Rp 250

---------------------------------------------------------------

TELUR AYAM RAS SEGAR

Rp 28.600 per kg
0,17% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

MINYAK GORENG CURAH

Rp 15.500 per kg
0,32% - Rp 50

---------------------------------------------------------------

BAWANG PUTIH UKURAN SEDANG

Rp 33.300 per kg
0,3% - Rp 100

---------------------------------------------------------------

BAWANG MERAH UKURAN SEDANG

Rp 38.300 per kg
0,26% - Rp 100

---------------------------------------------------------------

DAGING SAPI KUALITAS 2

Rp 128.750 per kg
0,12% - Rp 150
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JAKARTA - Ikatan Pedagang Pasar 
Indonesia (Ikappi) mengingatkan, 
terkait fase - fase kenaikan harga 
pangan jelang puasa dan lebaran 2023. 
Kondisi di pasar, meski bulan ramadan 
masih sekitar 10 hari lagi, namun 
beberapa komoditas sudah mulai naik 
harga.

"Kita memiliki masyarakat yang 
turun temurun berbudaya dalam 
m e n y a m b u t  a w a l  r a m a d a n 
menyaj ikan makanan-makanan 
istimewa," kata Ketua DPP Ikappi 
A b d u l l a h  M a n s u r i  d a l a m 
keteranganya, Minggu (12/3/2023).

Fase pertama, biasanya kenaikan 
harga terjadi pada tiga hari sampai 
dengan satu minggu menjelang 
Ramadan. Ikappi menyebut hal ini 
terjadi karena banyaknya permintaan 
dari masyarakat yang cukup tinggi.

Untuk itu, ia meminta kepada 
pemerintah untuk menjaga pasokan 
kebutuhan pokok di pasaran. Ia juga 
mengingatkan agar pemerintah dapat 
melakukan evaluasi terhadap alur 
distribusi yang kerap menghambat 
pemenuhan stok di pasar.

Fase Kedua, Ikappi memprediksi 
kenaikan harga pangan terjadi pada 
tujuh hingga tiga hari menjelang Idul 
Fitri.

Menurutnya, transisi fase pertama 
ke kedua akan terjadi penurunan 
permintaan di pertengahan ramadan, 
lalu melonjak kembali menjelang 
Lebaran."Kami harap dalam fase ini 
kita dapat menjaga pasokan tetap 
aman dan distribusi lancar. Fase kedua 
ini banyak terjadi kendala di distribusi 
karena beberapa komoditas harus 
terganggu dengan adanya arus mudik 
lebaran," jelasnya.

Salah satu harga komoditas 
pangan yang mengalami kenaikan 
harga adalah daging ayam. Di Pasar 
Ciputat, Tangerang Selatan, Minggu 
(12/3/2023) harga daging ayam 
tembus Rp 45.000/kg. Namun, harga 
tersebut bervariasi tergantung dari 
ukuran ayam. Hal ini diungkapkan oleh 
salah satu penjual daging ayam di 
Pasar Ciputat.

" K a l a u  p e r  s a t u a n ,  i n i  R p 
8 0 . 0 0 0 / e ko r,  u ku ra n nya  b e s a r 
biasanya untuk sate ayam Madura. 
Yang ini Rp 45.000, ukurannya agak 
kecil. Itu buat ayam konsumsi warteg " 
ungkap salah satu penjual ayam di 
Pasar Ciputat.

Dikatakannya, menjelang puasa 
biasanya harga ayam merangkak naik. 
Harga satu ekor ayam bisa mencapai 
Rp 40.000-45.000/ekor. Menurutnya, 
salah satu faktor kenaikan harga 
adalah adanya permintaan yang 
meningkat.

"(Harga jelang puasa bisa naik?) 
Naik, pasti naik. Per kilonya bisa jadi 
Rp 25.000 dari yang sekarang Rp 
22.000/kg. (Naiknya) paling 5 hari 
sebelum Ramadhan," paparnya.

Kondisi serupa dialami komoditas 
cabai.  Harga cabai rawit merah 
kembali melonjak tinggi. Saat ini 
harganya dibanderol hingga Rp 
90.000/kg.

"Yang naik ada 3, rawit merah, 
bawang putih, sama kemiri. Rawit 
merah naik Rp 90.000/kg. Biasanya Rp 
60.000-70.000/kg," kata Rianti salah 
satu pedagang di Surabaya.

U n t u k  b a w a n g  p u t i h  j u g a 
mengalami kenaikan harga. Saat ini 
dibanderol 36.000/kg untuk bawang 
putih biasa, sedangkan bawang putih 
kating dibanderol Rp 40.000/kg. 
Sementara bawang merah Brebes yang 
ia jual dibanderol Rp 40.000/kg dari 
yang sebelumnya Rp 35.000/kg.

DPR	Minta	Pemerintah	
Stabilkan	Harga

Anggota Komisi IV DPR RI , Johan 
Rosihan mengingatkan pemerintah 
u n t u k  s e g e r a  m e n c a r i  c a r a 
menstabi lkan harga komoditas 
pangan seperti beras, daging, sampai 
minyak goreng, khususnya menjelang 
Ramadhan.

“Sebentar lagi kita memasuki 
bulan puasa dan lebaran maka 
pemerintah harus segera membuat 
kebi jakan harga  pangan sebab 
kenaikan harga pangan yang tidak 
te rke n d a l i  p a s t i  m e nye b a b ka n 
masyarakat akan sulit mengakses 
p a n g a n , ”  k a t a  J o h a n  d a l a m 
keterangannya, Minggu (12/3/2023).

D i a  m e n u t u r k a n ,  ke l o m p o k 
masyarakat yang paling merasakan 
dampak kenaikan harga pangan 
adalah mereka yang berada pada 
strata ekonomi lemah seperti petani, 
n e l a y a n ,  b u r u h  d a n  y a n g 
berpenghasilan tidak menentu.

“Diperlukan kebijakan yang tepat 
untuk mengatasi inflasi pangan 
terutama saat puasa dan lebaran nanti, 

karena pemerintah harus sadar bahwa 
petani selain sebagai produsen juga 
sebagai konsumen, jadi inflasi pangan 
pasti menyebabkan kesejahteraan 
petani semakin terpuruk,” tutur Johan.

D i a  m e n d o ro n g  p e m e r i n t a h  
memberikan jaminan ketersediaan 
pangan yang murah dan terjangkau 
bagi penduduk miskin dan rawan 
pangan di seluruh pelosok tanah air.

“Perlu upaya redistribusi pangan 
untuk kelompok miskin, pemerintah 
harus menjamin stok pangan yang 
lebih rasional saat puasa dan lebaran 
ini agar harga bisa stabil di pasaran” 
ucap Johan.

Johan mendesak pemerintah lebih 
s e r i u s  m e l a k s a n a k a n  a g e n d a 
perl indungan terhadap petani , 
menurutnya pemerintah harus segera 
menetapkan HPP gabah dan beras 
yang berpihak pada keuntungan 
p e t a n i  d e m i k i a n  j u g a  d e n g a n 
komoditas pangan lainnnya.

“Moment puasa dan lebaran harap 
dijadikan sebagai moment untuk 
memperkuat keberpihakan pada 
petani dan nelayan dengan cara 
membantu mereka mendapatkan 
harga yang layak saat panen raya dan 
memastikan produksi petani dan 
nelayan dapat diserap pemerintah dan 
pasar pada moment penting ini,” 
urainya.

Menurutnya,beberapa tahun 
terakhir pemerintah telah gagal 
mengelola pangan yang murah dan 
terjangkau bagi rakyat.

“ M e n u r u t  d a t a  d a r i  P I H P S 
Nasional ,  saat  ini  terus terjadi 
kenaikan harga komoditas pangan di 
pasar tradisional seperti komoditi 
bawang putih, cabai merah, cabai 
rawit dan minyak goreng curah, maka 
pemerintah harus hadir,” pungkasnya.

Menteri Perdagangan (Mendag) 
Zulkifli Hasan menjamin ketersediaan 
s to k  ko m o d i t a s  p a n ga n  j e l a n g 
Ramadhan 2023. Sejumlah izin impor 
komoditas pun telah dikeluarkannya 
guna menjaga pasokan pangan di 
bulan suci nanti.

Kendati begitu, ia menyoroti 
sejumlah harga pangan yang saat ini 
masih terpantau tinggi di pasaran. 
Menurut dia, itu jadi PR bersama yang 
harus segera diselesaikan.

"Pangan, Ramadhan sebentar lagi, 
k i t a  s e d a n g  k e r j a  k e r a s  a g a r 
persediaan apapun ada lebih banyak," 
ujar Mendag Zulkifli Hasan saat 
dijumpai di sela-sela acara Bulan 
Literasi Perdagangan Berjangka 
Komoditi 2023 di JS Luwansa, Jakarta, 
Selasa (7/3/2023).

"Kita harap masyarakat enggak 
usah khawatir, segala hal ada. Tinggal 
s e ka ra n g  h a rga nya  h a r u s  b i s a 
terjangkau, itu yang sedang kita 
persiapkan," tegas dia.

Mendag lantas menyebut izin 
impor sejumlah komoditas pangan 
dasar yang telah dikeluarkan. Dia juga 
meyakini itu bisa segera dieksekusi 
sebelum bulan Ramadan 2023 yang 

tinggal menunggu beberapa hari lagi.
“Ya semua kan sudah. Kedelai, ya 

itu. Terus terigu, gula, apa lagi ya, 
daging. Semua lah sudah siap, mudah-
mudahan,  Insya Allah,"  ungkap 
Mendag.(wid,rls,kum/dya)
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Alert! Jelang Ramadan 
Harga Pangan Merangkak Naik

Berbagai	harga	pangan	mulai	naik	menjelang	ramadan,	
cabai	misalnya	mulai	menyentuh	Rp	90.000	per	Kilogram.	(istimewa)
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ASSIA 
KEVA

Foto	:	Dion	Clarensa

Sibuk Latihan



ASSIA  Ke va  ( 1 8 )  a k a n  t u r u t  
memeriahkan perhelatan Joyland 
Festival Bali 2023 pada 17-19 Maret di 
Peninsula Island, Nusa Dua, Bali. Keva, 
sapaannya, akan tampil di hari ketiga.

“Keva lagi sibuk latihan sama band 
terus sih ini. Buat di Joyland, Keva 
bakal ngerubah dan upgrade lagu-lagu 
original yang udah keluar, terus bakal 
bawain banyak lagu-lagu yang belum 
rilis juga. Jadi first time lagu-lagu ini 
akan dinyanyiin live di Joyland. Dari 
segi aransemen dan visual panggung, 
nambah semua,” tuturnya, mengutip 
Kompas (11/3/2023).

Mendapat kesempatan tampil di 
Joyland Festival Bali tahun ini sangat 
membuat Keva bersemangat.

Tahun lalu, saat Joyland digelar di 

Bali pada bulan Maret, Keva hanya 
menjadi penonton karena kebetulan 
debut singelnya belum dirilis.

“Pas nonton sempet mikir kapan 
ya bisa tampil di Joyland. Terus tahun 
ini udah jadi salah satu penampil aja. 
Seneng,” kata Keva.

Debut singelnya, “Goodbye” dirilis 
akhir Juli tahun lalu. Hingga kini Keva 
sudah sudah merilis 3 singel. Pekan 
lalu, Keva baru saja merilis “Cool Me 
Down”.

Keva yang memiliki karakter suara 
berat ini berencana akan merilis mini 
albumnya pertengahan tahun ini. 
Namun dia juga sedang galau karena 
semakin dekat waktu perilisan, lagu-
lagunya makin bertambah banyak.

“Bisa jadi full album. Belum 

Di usianya yang masih belia, Keva 
tak sanggup membaca satu persatu 
komentar netizen.

Menurutnya, kala itu kebanyakan 
orang menilai dirinya tak pantas 
memenangkan kompetisi.

"Misalnya dari 1000 orang yang 
komentar, itu 800 hujatan. Waktu itu 
aku masih kecil, baca satu persatu 
komentar. Enggak ada yang bagus, 
Keva dianggap enggak layak jadi 
pemenang," tutur dara asal Bali ini.

Salah satu komentar terpedas 
menurutnya adalah warna suaranya 
disebut mirip laki-laki karena berat.

B a n y a k n y a  k o m e n t a r  t a k  
menyenangkan membuat Keva tak 
percaya diri tampil di hadapan publik. 
(Berbagai Sumber)

 

 

 

dipastiin sih,” kata Keva.
Ke depan, Keva akan bersetia di 

jalur musik R&B dengan lebih banyak 
mengeksplorasi subgenre R&B.

“Sambil jalan, sambil belajar. 
Sejauh ini sih all good,” katanya 
bersemangat.

Nangis
Assia Keva menandai debut di 

dunia musik lewat single Goodbye.
Jika diingat lagi, Assia Keva 

mengawali karier bernyanyi nya 
dengan ikut ajang pencarian bakat The 
Voice Kids pada 2018.

Sementara itu, lagu Goodbye 
dibuat seratus persen oleh Assia Keva. 
Katanya, lagu Goodbye ini juga murni 
dari kisah nyata penyanyi yang biasa 
dipanggil Keva ini.

Lagu Goodbye pun diciptakan oleh 
Kanhaiya dan Bam George dari 
Soulfood sebagai produser. Assia Keva 
sebagai song writer dan Lyta Lautner 
dari Soulfood sebagai co-songwriter.

Assia Keva dan timnya sudah 
mengerjakan lagu ini sejak awal 2022, 
berbarengan dengan beberapa lagu 
lainnya yang akan dirilis tahun ini juga.

Assie Keva pernah hiatus dari 
industri musik karena terpengaruh 
komentar pedas netizen. Hal ini 
b e r m u l a  k e t i k a  d i a  
memenangkan ajang pencarian 
bakat ketika dia berusia 13 
tahun.

"2018 Keva ikut ajang 
bakat The Voice Kids, itu 
menang.

C u m a  k a r e n a  
m e n a n g  i t u  d a p a t  
banyak hujatan dari 
netizen yang akhirnya  
j a d i  n g e d o w n ,  
m a k a n y a  K e v a  
akhirnya hiatus," 
kata Keva.
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Nama: 
Assia	Keva	Hamzah
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Tempat tanggal lahir: 
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---------------------------------------
Orang tua: 
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Instagram :
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BIODATA KEVA



BANGUN TIDUR DENGAN 
NYERI LEHER? KENALI PENYEBABNYA

Family
Senin, 13 Maret 20238

mobilitas dan kekuatan.
Perawatan alternatif  seperti  

perawatan kiropraktik, akupunktur, 
yoga, atau pijat juga dapat membantu.

J i k a  r a s a  s a k i t  b e r l a n j u t ,  
konsultasikan ke dokter untuk 
memeriksa masalah kesehatan lain 
yang mungkin terjadi maupun solusinya 
(kompas)

televisi sambil berbaring, atau duduk 
di depan meja cenderung lebih sering 
mengalami nyeri leher.

Demikian pula, penelitian lain 
menemukan bahwa orang dewasa 
muda mengalami lebih banyak sakit 
leher setelah bekerja di depan laptop 
dari sofa atau tempat tidur.

Hal ini menunjukkan bahwa 
postur tertentu menyebabkan lebih 
banyak rasa sakit. Sebaliknya, sering 
mengubah posisi dapat mencegah 
nyeri leher.

Pada sekitar 10 persen orang, 
nyeri leher akut kemudian menjadi 
nyeri kronis, yang dapat terjadi pada 
siang atau malam hari.

Sering kali, nyeri leher yang tiba-
tiba terjadi akibat peristiwa yang 
dapat diidentifikasi, seperti cedera 
yang berhubungan dengan olahraga, 
atau kecelakaan mobil.

Faktor	lain
Nyeri leher yang dirasakan setiap 

bangun tidur mungkin disebabkan 
oleh stres, kecemasan, genetik dan 
kondisi neuromuskuloskeletal atau 
autoimun yang dialami seseorang.

Cara	menyembuhkannya
Lakukan perubahan pada posisi 

tidur, postur tubuh dan gunakan 
bantal maupun kasur yang lebih baik 
untuk mencegah nyeri leher.

Jika tidak ada perubahan, kita 
mungkin bisa meredakan gejala 
dengan melakukan latihan leher untuk 

Meskipun preferensi  kasur  
bervariasi dari orang ke orang, riset 
membuktikan orang dewasa yang 
lebih tua dianjurkan untuk tidur di 
kasur yang keras.

Tidur di kasur jenis ini mengurangi 
rasa sakit dan membantu tertidur 
lebih cepat. Faktor lainnya adalah 
tinggi dan bentuk bantal untuk 
memberikan penopang yang tepat 
bagi tubuh.

Salah	posisi	tidur
Berbagai studi penelitian telah 

meneliti bagaimana posisi tidur 
seseorang memengaruhi  nyeri  
punggung dan leher.

Namun sulit untuk menetapkan 
satu posisi tidur yang terbaik untuk 
semua orang.

S e c a r a  u m u m ,  p e n e l i t i a n  
menemukan bahwa tidur tengkurap 
adalah posisi yang paling mungkin 
menyebabkan atau memperparah 
nyeri.

Beralih ke posisi tidur telentang 
atau menyamping telah terbukti 
mengurangi rasa sakit ,  selama 
ditopang dengan bantal yang tepat.

Postur	yang	buruk
Tak hanya ketika terlelap, postuh 

tubuh kita ketika terjaga juga 
berpengaruh pada nyeri leher saat 
bangun tidur.

Sebagai contoh, sebuah penelitian 
menemukan bahwa remaja yang 
menghabiskan waktu menonton 

KEBANYAKAN dari kita mungkin 
pernah bangun tidur dengan nyeri 
leher.

Kondisi ini tentu menggangu 
aktivitas kita sepanjang hari karena 
rasa sakit dan tidak nyaman yang 
muncul.

Umumnya, nyeri leher dikaitkan 
dengan salah posisi tidur maupun 
bantal atau kasur yang kurang 
nyaman.

Padahal sebenarnya penyebabnya 
bisa bervariasi, dan beberapa di 
antaranya bisa dicegah.

PENYEBAB	NYERI	SAAT	
BANGUN	TIDUR

Dikutip dari The Sleep Doctor, ada 
beberapa alasan kita bangun dengan 
nyeri leher.

Penyebab umumnya antara lain 
penggunaan bantal atau kasur yang 
salah, posisi tidur yang salah, postur 
tubuh yang buruk, atau cedera leher 
atau punggung.Berikut uraiannya:

Perlengkapan	tidur	yang	kurang	
tepat

Beberapa studi penelitian telah 
meneliti pengaruh kasur dan bantal 
yang bisa memicu nyeri leher dan 
punggung saat kita tidur.

Tanpa peralatan yang memadai, 
kita bisa saja memberi tekanan pada 
l e h e r nya  s a a t  t i d u r  s e h i n g g a  
menyebabkan nyeri maupun otot yang 
tegang.
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bekerja.
Selain itu, baterai 4400mAh 

tingkat tinggi 12C yang ditingkatkan 
dengan struktur lug multi-elektroda, 
memastikan efisiensi  konversi  
pengisian daya yang tinggi hingga 98.5 
persen, sekaligus meningkatkan daya 
tahan baterai.

Sedangkan "Wireless All-Round 
FastCharge" 110W dapat mengisi daya 
perangkat hingga 100 persen dalam 16 
menit.

Menurut Infinix, teknologi itu 
menjadi solusi pengisian daya bagi 
pengguna di berbagai skenario 
khususnya tanpa perlu terhubung 
langsung ke sumber listrik.

All-Round FastCharge sebagai 
generasi pertama teknologi pengisian 
daya Infinix yang baru dijanjikan 
m a m p u  m e m b e r i  s o l u s i  ya n g  
mendukung kenyamanan pengguna.

Selain mengisi daya perangkat 
pintar dengan lebih cepat, pengguna 
dapat menikmati fitur lainnya seperti 
pengisian balik.

F u n g s i  p e n g i s i a n  b a l i k  
memungkinkan pengguna mengubah 
ponsel mereka menjadi pengisi daya 
portabel.

Infinix sudah kompatibel dengan 
beberapa protokol pengisian cepat, 
termasuk PD 3.0 ,dan menawarkan 
fitur pengisian daya dan pemantauan 
cerdas seperti pengisian daya malam 
hari dan pengisian pintasan untuk 
memperpanjang masa pakai baterai 
dan mengurangi panas.

Dalam hal keamanan, solusi Infinix 
tersebut mencakup lebih dari 140 
mekanisme perlindungan dan lebih 
dari  20 sensor suhu sehingga 
memastikan pengoperasian yang 
aman bahkan di lingkungan ekstrem 
sekalipun (Ant)

INFINIX KENALKAN 
TEKNOLOGI PENGISIAN 
DAYA CEPAT
JENAMA  ponsel  pintar Infinix 
membuat gebrakan baru di industri 
teknologi dengan mengenalkan 
teknologi anyar pengisian daya cepat 
bernama All-Round FastCharge 260 W 
menggunakan kabel.

S e l a i n  i t u ,  m e r e k a  j u g a  
mengembangkan sistem pengisian 
daya cepat nirkabel yang tak kalah 
cepatnya dalam mengisi daya ponsel 
b e r n a m a  " W i re l e s s  A l l - Ro u n d  
FastCharge 110 W".

"Sebelumnya, kami telah merilis 
teknologi pengisian Cepat 160W dan 
180W Thunder Charge. Berdasarkan 
hal ini, kami bangga memperkenalkan 
teknologi All-Round FastCharge 260W 
dan Wireless All-Round FastCharge 
110W yang menjadi tolok ukur baru di 
industri untuk pengisian cepat,” kata 
Deputy General Manager Infinix Liang 
Zhang.

Dua teknologi pengisian daya 
cepat tersebut diklaim menjadi 
standar baru yang ada di industri 
ponsel pintar global.

Teknologi All-Round FastCharge 
2 6 0 W  d i s e b u t  m e m u n gk i n ka n  
pengguna untuk mengisi daya ponsel 
hingga 25 persen dalam satu menit 
dan menyelesaikan pengisian daya 
dari 1 persen hingga 100 persen hanya 
dalam durasi sangat singkat, yakni 7.5 
menit.

Peningkatan dalam All-Round 
FastCharge 260 W diperlihatkan 
dengan terobosan di aspek arsitektur, 
desain, serta kabel pengisi daya.

Alat  pengisi  daya tersebut  
menggunakan desain yang disebut 
dengan 4-Pump Intelligent Circuit 
diklaim secara cerdas mampu 
mengidentifikasi kebutuhan daya dan 
mengalokasikan jumlah pompa 
pengisian daya yang diperlukan untuk 



“ESB memiliki teknologi 
software yang terintegrasi 
khusus untuk operasional
 bisnis kuliner. Teknologi ini
 dapat meningkatkan laba

 bisnis kuliner melalui 
efisiensi waktu, biaya, 

serta layanan yang efektif 
untuk para pengguna 

ekosistem ESB,"

CEO dan Co-Founder ESB

GUNAWAN WOEN

LISTSYLE
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SEKTOR kuliner mendominasi bisnis 
waralaba atau franchise di Indonesia 
dan menjadi primadona karena pasar 
y a n g  b e s a r,  s e r t a  k e m u d a h a n 
menjalankan usaha dengan dukungan 
pemilik waralaba.

Kementerian Perdagangan RI 
menyebut kuliner sebagai bidang yang 
mendominasi bisnis waralaba di 
Indonesia dengan porsi sebesar 53 
persen, diikuti bidang ritel sebesar 
15,3 persen pada tahun 2021.

Bisnis waralaba kuliner memiliki 
tingkat risiko rendah dan potensi 
keuntungan yang lebih besar karena 
branding yang sudah terbentuk.

N a m u n  p e m e ga n g  wa ra l a b a 
umumnya adalah pebisnis pemula, 
dan sayangnya tidak sedikit yang gagal 
s e b a b  b e l u m  a d a n y a  s i s t e m 
operasional bisnis yang matang, kata 
CEO dan Co-Founder ESB, Gunawan.

"ESB memiliki teknologi software 
yang terintegrasi khusus untuk 
operasional bisnis kuliner. Teknologi 
ini dapat meningkatkan laba bisnis 
kuliner melalui efisiensi waktu, biaya, 
serta layanan yang efektif untuk para 
pengguna ekosistem ESB," katanya.

P l a t f o r m  t e k n o l o g i  E S B 
menghadirkan solusi end-to-end 
berbasis cloud untuk membantu 
pelaku usaha kuliner mengelola 
operasional bisnis kulinernya.

Sehingga pemilik bisnis dapat 
fokus melakukan keahlian utamanya 
yaitu mengembangkan bisnis kuliner, 
kata Gunawan.

Solusi end-to-end yang dihadirkan 
ekosistem ESB menjadikan ESB 
berbeda dengan teknologi bisnis 
kuliner lainnya.  Ekosistem ESB 
memungkinkan pengusaha kuliner 

untuk menjalankan bisnisnya hanya 
melalui satu platform.

Contohnya seperti pemesanan 
bahan makanan yang dapat dilakukan 
melalui ESB Goods, layanan kasir 
melalui ESB POSLite.

Kemudian pemesanan melalui ESB 
Order dan reservasi melalui ESB Book. 
Hingga layanan loyalty program 
melalui ESB Loop.

Melengkapi ekosistem digital ESB, 
dihadirkan juga platform berbasis 
w e b s i t e  ya i t u  Ayo m a k a n  ya n g 
langsung diintegrasikan dengan ESB 
POS. Melalui Ayomakan, ESB tidak 
hanya membantu operasional bisnis 
m e r c h a n t ,  t a p i  j u g a  d a p a t 
meningkatkan transaksi merchant 
dengan membantu paparan brand 
mereka, memudahkan order, sampai 
pembayaran.

S e l a i n  i t u ,  Ay o m a k a n  j u g a 
menjadikan merchant lebih mudah 
dijangkau oleh konsumen yang ingin 
melakukan delivery order, pick up 
hingga reservasi.

Lebih lanjut, konsumen juga dapat 
mencari referensi tempat makan, 
melihat tren, dan review melalui 
Ayomakan.

Banyak pebisnis kuliner lokal yang 
m e r a s a  t e r b a n t u  o p e r a s i o n a l 
bisnisnya oleh ekosistem ESB, salah 
satunya Viarasa, franchisor yang 
memiliki sembilan brand dengan lebih 
dari 350 outlet di seluruh Indonesia.

"Ekosistem ESB memungkinkan 
data dari central kitchen hingga outlet-
outlet kami terhubung, sehingga 
m e n g h a s i l k a n  l a p o r a n  d a n 
penghitungan yang akurat. Fitur-fitur 
yang detail di ESB Core dan ESB 
PosLite juga dapat membantu kami 
memantau inventory, sehingga kami 

bisa melakukan keputusan di waktu 
yang tepat," ujar CEO dan Owner 
Viarasa, Vincent.

ESB partisipasi di Info Franchise & 
Business Concept (IFBC) Expo 2023 
yang berlokasi di Hall 1 ICE BSD 
Tangerang pada 10-12 Maret 2023. 
Khusus di IFBC Expo 2023 ini, ESB 
memberikan penawaran spesial 
kepada para pebisnis kuliner yang 
ingin mengefisiensikan bisnisnya. 
ESB memberikan promo spesial mulai 
dari Rp1.300 per outlet perhari untuk 
aplikasi kasir digital, ESB POSLite.

Selama gelaran ini, pebisnis juga 
bisa mengganti sistem aplikasi Point 
of Sales (POS) lama dengan ESB 
POSLite. Program khusus tersebut 
ditambah dengan dukungan sistem 
terintegrasi ESB selama 1 tahun.

Selain itu, fitur yang didapat juga 
lengkap mulai dari semua laporan 
tersedia, menu digital, terima metode 
pembayaran online dan offline, serta 
gratis loyalty system dan live di 
ayomakan.com (Ant)

 

KULINER MENDOMINASI 
WARALABA DI INDONESIA



Jejak	Terang	Rafael		....	(dari	hal	1)

MENTERI Koordinator Bidang Politik, 
Hukum dan Keamanan (Menko 
Polhukam) Mahfud MD membeberkan 
cerita pengungkapan uang Rp 37 
miliar dalam deposit box milik eks 
pejabat Direktorat Jenderal Pajak 
Kementerian Keuangan Rafael Alun 
Trisambodo.

Mahfud mengatakan temuan Rp 37 
miliar itu terungkap ketika Rafael datang 
ke bank untuk membuka deposit box 
miliknya. Pusat Pelaporan dan Analisis 
Transaksi Keuangan (PPATK) yang 
curiga dengan gelagat Rafael langsung 
memblokir deposit boxnya.

“Beberapa hari sudah bolak-balik 
tuh dia ke deposit box itu. Terus pada 
suatu pagi dia datang ke bank membuka 
itu, langsung diblokir oleh PPATK,” kata 
Mahfud saat konferensi pers di kantor 
Kementerian Keungan bersama Sri 
Mulyani, Sabtu (11/3/2022).

Setelah pemblokiran,  PPATK 
b e r k o o r d i n a s i  d e n g a n  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) untuk 
mencari dasar hukum pembukaan 
defosit box tersebut. Setelahnya, 
terungkap Rafael menyimpan uang 
tunai senilai Rp 37 miliar dalam bentuk 
dolar Amerika Serikat.

Mahfud Md menyebut ini sebagai 
praktik tindakan pencucian uang dan 
memang berawal dari kecurigaan. 
Kecurigaan ini mesti dikembangkan lagi 
untuk menjadi konstruksi hukum.

“Seperti itu pencucian uang, 
c o n to h nya .  I n te l i j e n  ke u a n ga n 
menemukan cara itu dan itu bukan bukti 
hukum, itu harus dikonstruksi menjadi 
hukum, bagaimana dan darimana, itu 
bisa dilacak dan sudah ada ilmunya,” 
kata Mahfud.

PPATK menyita safe deposit box 
milik eks pejabat Ditjen Pajak Rafael 
Alun Trisambodo kemarin, Jumat, 10 
Maret 2023, berisi uang tunai senilai Rp 
37 miliar.

Kepala PPATK Ivan Yustiavandana 
menyebut proses penyitaan tersebut 
dilakukan dengan didampingi Komisi 
Pemberantasan Korupsi (KPK). Ivan 
menyebut dalam proses pengamanan 
safe deposit box Rafael Alun, penyidik 
PPATK ditemani oleh pegawai KPK.

Selain itu, Ivan mengatakan safe 
deposit box Rafael Alun di salah satu 
bank Badan Usaha Milik Negara (BUMN) 
itu kini sudah berada di PPATK. Selanjut-
nya, kata dia, PPATK akan melakukan 
pengembangan terkait isi dari kotak 
penyimpanan tersebut tersebut.

Penemuan uang tunai Rp 37 miliar 
itu menambah panjang drama harta tak 
wajar Rafael .  Sebelumnya,  KPK 
mencurigai harta senilai Rp 56,7 miliar 
yang dilaporkan Rafael dalam Laporan 
Harta Kekayaan Pejabat negara 
miliknya. 

Untuk menjerat Rafael Alun dengan 
Tindak Pidana Pencucian Uang, KPK 
menyatakan tengah mencari pidana asal 
harta janggal tersebut. Pasalnya, KPK 
baru bisa menerapkan TPPU kepada 
Rafael jika uang tersebut berasal dari 
korupsi. KPK pun sudah meningkat-
kan status kasus Rafael ke tingkat 
penyelidikan.  

Pakar:	Usut	Korupsinya
Terpisah, pakar hukum pidana 

Universitas Indonesia ,  Gandjar 

Laksmana Bondan, mengatakan TPPU 
bukanlah kewenangan dari KPK. 
Menurutnya, harus ada dasar tindak 
pidana asal (TPA) sebelum KPK 
mengusut TPPU Rafael Alun.

"Apakah saat ini KPK sedang lidik 
TPPU-nya RAT? J ika iya,  dasar 
hukumnya apa? Kewenangan KPK 
adalah lidik, sidik, dan tuntut korupsi. 
Bukan TPPU. Maka patut diduga saat 
ini KPK sedang lidik tindak pidana 
asal (TPA)-nya. Kalo nemu TPA-nya, 
KPK akan sidik sekalian TPPU-nya," 
k a t a  G a n d j a r  m e l a l u i  a k u n 
Twitternya, Minggu (12/3/2023). 

Gandjar pun meyakini saat ini 
belum ada surat perintah penyidikan 
(sprindik) dari KPK, baik mengenai 
TPPU maupun TPA-nya. Dia pun 
lantas  mempertanyakan dasar 
pembukaan safe deposit box (SDB) 
Rafael Alun yang dilakukan oleh Pusat 
Pelaporan dan Analisis Transaksi 
Keuangan (PPATK).

"Saya yakin belum ada Sprindik 
apapun dari KPK, baik TPPU maupun 
TPA-nya. Terus kemarin buka safe 
deposit box (SDB) pakai aturan apa? 
B u k a  S D B  i t u  p e n g g e l e d a h a n , 
penggeledahan adalah upaya paksa, 
dan upaya paksa hanya bisa dilakukan 
di tingkat Penyidikan. Sudah ada 
Sprindik? Atau buka SDB kemaren 
p a k e  k e w e n a n g a n  P P A T K ? 
Kewenangan yang mana? Tolong 
bantu cari, mungkin saya kurang teliti 
baca UU. Yang pasti tadi pagi saya 
dikirimi teman link sebuah berita 
yang isinya pihak bank tempat SDB 
m e n o l a k  k o n f i r m a s i  k a r e n a 
menyangkut kerahasiaan bank," tutur 
Gandjar.

Menurut Gandjar, jika memang 
KPK sudah menerbitkan sprindik, 
s u d a h  p a s t i  d i i r i n g i  d e n g a n 
p e n e t a p a n  t e r s a n g k a .  D i a 
m e l a n j u t ka n ,  h i n g ga  k i n i  p u n 
keterangan pers terkait Rafael Alun 
m a s i h  d i l a k u k a n  o l e h  D e p u t i 
Pencegahan KPK.

"Kalau KPK terbitkan Sprindik, 
pasti sudah ada Tersangka. Apakah 
sudah ada? Sekadar info,  saya 
menentang KPK yang menetapkan 
Tersangka lewat Sprindik. Analisisnya 
sudah pernah panjang-lebar saya twit 
sekitar 10 tahun lalu. Satu lagi 
sekadar tambahan: sampai saat ini 
keterangan pers KPK disampaikan 
oleh Deputi Pencegahan. Ulangi: oleh 
Deputi Pencegahan. Kenapa bukan 
Deputi Penindakan? Entahlah, saya 
bukan orang KPK dan tak banyak tahu 
tentang KPK. Takut salah," papar dia.

"Jadi paham kenapa @KPK di era 
Pak Firli mengumumkan Penahanan 
Tersangka dan bukan mengumumkan 
Penetapan Tersangka sebagaimana 
sebelumnya. Kadang kita perlu 
( b e l a j a r )  m e m a h a m i  s e b u a h 
kesalahan," imbuhnya.

Gandjar melanjutkan, adanya 
transaksi keuangan mencurigakan 
(TKM) bukan berarti ada TPPU. Dia 
menjelaskan, TKM hanya pintu 
adanya indikasi TPPU. Menurutnya, 
hal inilah yang menjadi kekurangan 
T P P U :  p e r l u  a d a  T PA  s e b a g a i 
cantolannya.

"Di sinilah kekurangan TPPU yaitu 
tetap perlu TPA padahal mengaitkan 
TPA dan mencuci hasilnya bukan 
pekerjaan mudah meski juga nggak 
sulit-sulit amat. Yang nggak logis kalo 
nggak nemu TPA-nya sementara 

orang sudah dihukum dengan TPPU. 
Padahal hukum itu logis-sistematis. 
Sebagai sebuah kejahatan yang sudah 
diatur UU saya juga pingin banget 
TPPU itu bisa berdiri sendiri, tapi 
riwayat dan konsepnya nggak gitu. 
Kecuali kita mau menyampingkan 
riwayatnya dan menyusun konsep 
baru. Ya ayo," ungkap Gandjar.

"Jadi menurut saya skemanya 
begini: kalau PPATK nemu dugaan 
TPPU, hasil lidiknya kasih ke Aparat 
Penegak Hukum (APH), terus APH 
lidik dulu predicate crime-nya, setelah 
nemu lanjut sidik predicate crime-nya, 
baru si APH sidik TPPU-nya. Kalo APH 
penemu TPPU-nya? Nggak mungkin. 
APH pasti nemu tindak pidana, terus 
cari ada TPPU-nya nggak. Kalau nemu 
TPPU-nya maka otomatis jadi Penyidik 
TPPU-nya juga. Karena kata UU, 
Penyidik predicate crime berwenang 
menyidik TPPU-nya. Jangan terbolak-
balik," imbuh dia.

Gandjar juga mempertanyakan 
mengapa PPATK menyerahkan hasil 
lidik dugaan TPPU Rafael Alun ke KPK. 
Sebab, lanjutnya, jika TPPU tersebut 
ternyata bukan hasil korupsi, maka 
kasus tersebut berpotensi mandek 
lantaran KPK tidak bisa melimpahkan 
ke aparat penegak hukum lain.

"Karena menurut UU, KPK hanya 
bisa melimpahkan Penyidikan dan 
Penuntutan. Kalo Penyelidikan nggak 
bisa. Terus mau di kemanain tuh 
'bola'? KPK jadi Pelapor ke APH lain? 
Entahlah. Silakan didiskusikan. Jangan 
lupa, ada alasannya lho kenapa KPK 
hanya boleh limpah Dik dan Tut," ujar 
Gandjar.

Hal senada juga disampaikan 
mantan Juru Bicara KPK,  Febri 
Diansyah. Febri menuturkan, sebelum 
mengusut TPPU, KPK wajib mengusut 
tindak pidana asalnya terlebih dahulu.

"Pencucian Uang (TPPU). Memang 
ada 2 pandangan besar tentang 
predicate crime (tindak pidana 
asal/TPA) TPPU. 1. Wajib dibuktikan 
dulu seluruh TPA. Jika TPA tidak jelas, 
m a k a  b u k a n  T P P U .  2 .  C u k u p 
dibuktikan sebagian TPA, dan sisanya 
menerapkan 'pembuktian terbalik'. 
Ada 25 + 1 jenis TPA," kata Febri.

"Setahu Saya, dari kasus-kasus 
yang ada, KPK, Polri & Kejaksaan 
cenderung menerapkan pandangan 
ke-2. Dari seluruh kekayaan, sebagian 
dbuktikan berasal dari korupsi, 
m i s a l n y a .  K e m u d i a n  s i s a n y a 
menggunakan 'pembuktian terbalik'. 
Pernah berhasil, tapi juga pernah gagal 
di beberapa kasus," imbuh dia.

Dia pun mewanti-wanti penyidik 
KPK untuk tidak mengikuti irama 
politikus. Sebab, menurutnya, banyak 
celah jika nantinya KPK memilih 
menggunakan pandangan kedua 
dalam mengusut TPPU Rafael Alun.

"Namun, karena ini penegakan 
hukum, tentu penyidik tetap harus 
hati-hati. Jangan terlalu mengikuti 
irama politikus. Mereka gampang 
b e r u b a h .  S e d a n g k a n  p r o s e s 
penegakan hukum akan terus diuji. 
A d a  b a n y a k  c e l a h  j i k a  h a n y a 
menggunakan pendekatan ke-2. Tapi 
p e n d a p a t  p e r t a m a  j u g a  m u l a i 
ditinggalkan," ungkap Febri.

" S i m u l a s i  s e d e r h a n a :  K P K 
memproses TPPU pejabat A dengan 
pendekatan ke-2. Hanya sebagian yang 
diidentifikasi TPA nya korupsi, tapi 

seluruhnya disebut TPPU. Di sidang 
Terdakwa buktikan kekayaan itu hasil 
kejahatan lain. Konsekuensinya: 
Bebas/Lepas & nebis in idem jika 
diproses lagi," lanjutnya.

KPK telah memulai penyelidikan 
dugaan korupsi mantan pejabat Ditjen 
Pajak Kementerian Keuangan Rafael 
Alun Trisambodo setelah melakukan 
klarifikasi LHKPN Rp 56 miliar yang 
dianggap tak sesuai dengan profil ASN. 
KPK menyatakan hal yang diusut ialah 
dugaan suap dan gratifikasi.

"Jadi yang ini kan dari temuan 
LHKPN, baru kemudian ke proses 
penyelidikan. Artinya, dari proses ini 
bisa ditemukan peristiwa pidana. 
Tentu jadi kewenangan KPK adalah 
pidana korupsi atau gratifikasi dan 
suap," kata Kabag Pemberitaan KPK 
Al i  Fikri  di  gedung KPK,  Ja lan 
Kuningan Persada, Jakarta Selatan, 
Selasa (7/3/2023).

A l i  m e n g a t a k a n  p r o s e s 
p e n y e l i d i k a n  d u g a a n  k o r u p s i 
terhadap Rafael masih berlangsung. 
Dia mengatakan temuan PPATK 
terkait transaksi janggal di rekening 
Rafael dan keluarga juga ditelusuri.

KPK saat ini masih mencari bukti 
permulaan awal dari dugaan korupsi 
yang dilakukan Rafael. Jika bukti awal 
itu dinilai cukup, kasus itu akan segera 
ditingkatkan ke tahap penyidikan.

“ L a n g k a h  b e r i ku t nya  k a l a u 
kemudian ada peristiwa pidana, 
d i t e m u k a n  o r a n g  y a n g  b i s a 
dipertanggungjawabkan secara 
hukum berdasarkan dua. alat bukti 
setidaknya sebagai bukti permulaan 
d a n  i t u  p i d a n a n y a  m e n j a d i 
kewenangan KPK, ya pasti kemudian 
ditangani KPK," ucap Ali. (wid,rls,ant, 
kum,mer/dya)
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5 TINDAKAN PENCUCIAN UANG 
DENGAN NILAI FANTASTIS 
BERDASARKAN PERKARA 

Rp 81,3 triliun
RP

Tindak pidana korupsi 

Rp 81 triliun
RP

Tindak pidana perjudian

Rp 4,8 triliun
RP Green financial crime atau tindak 

pidana terkait sumber daya alam

Rp 3,4 triliun
RP Tindak pidana narkotika

Rp 1,7 triliun
RP Penggelapan dana yayasan
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JAKARTA - Harapan masyarakat tidak 
t e r l a l u  m e n u n g g u  l a m a 
k e b e r a n g k a t a n  k e  Ta n a h  S u c i 
mendapat angin segar. Menteri Agama 
(Menag) Yaqut Cholil Qoumas bertemu 
Menteri Haji dan Umrah Arab Saudi, 
Tawfiq F Al Rabiah di Jeddah, Arab 
Saudi. Keduanya membahas persiapan 
p e n y e l e n g g a r a a n  i b a d a h  h a j i , 
termasuk terkait tambahan kuota 
jamaah haji Indonesia.

P e r t e m u a n  d u a  m e n t e r i 
b e r l a n g s u n g  p a d a  M i n g g u 
( 1 2 / 3 / 2 0 2 3 ) .  T u r u t  h a d i r 
mendampingi Menag Yaqut adalah 
Dirjen Penyelenggaraan Haji dan 
Umrah Hilman Latief, Irjen Kemenag 
Faisal Ali Hasyim, Konjen RI di Jeddah 
Eko Hartono, serta Staf Khusus Menag 
Wibowo Prasetyo dan Ishfah Abidal 
Aziz. Hadir juga, Jubir Kemenag Anna 
Hasbie, Direktur Layanan Haji Luar 
Negeri Subhan Cholid, dan Konsul Haji 
KJRI Jeddah Nasrullah Jasam.

"Di antara misi kunjungan saya ke 
Saudi adalah mengecek langsung 
perkembangan persiapan layanan dan 
meminta tambahan kuota jamaah haji 
Indonesia dan petugas. Dua hal ini kita 
bahas bersama Menteri Tawfiq di 
Jeddah," kata Yaqut dalam keterangan 
tertulisnya.

"Alhamdulillah kita dapat kuota 
tambahan petugas. Indonesia juga jadi 
prioritas Kerajaan Arab Saudi untuk 
mendapat tambahan kuota jemaah," 
sambungnya.

Yaqut menjelaskan tambahan 
kuota petugas akan difokuskan dalam 
penguatan layanan jemaah lansia. 
Sebab, kata dia, dari 203.320 kuota 
haji reguler, ada lebih 64 ribu jemaah 
yang masuk kategori lansia.

Dia sejak awal berkomitmen untuk 
memberikan perhatian kepada para 
j e m a a h  l a n s i a .  K a r e n a  i t u 
p e n y e l e n g g a r a a n  t a h u n  i n i 
mengusung tagline Haji Ramah Lansia.

Beragam persiapan layanan pun, 
kata Yaqut, difokuskan dalam upaya 
memberikan yang terbaik untuk 
jemaah, termasuk mereka yang lansia. 
Hal-hal detail menjadi perhatian, 
antara  la in  penambahan toi let 
perempuan di Arafah dan Mina. Sebab, 
mayoritas jemaah Indonesia adalah 
perempuan yang membutuhkan 
waktu lebih lama saat di toilet.

"Akan ada rekrutmen khusus 

untuk pengisian tambahan kuota 
petugas, dan ini difokuskan pada 
penguatan layanan lansia," tegasnya.

Terkait tambahan kuota jemaah 
haji, Yaqut berharap Menteri Tawfiq 
bisa menyampaikannya lebih awal. 
Sebab, selalu saja butuh waktu 
persiapan dalam proses pengisian 
kuota jemaah, mulai dari penyiapan 
dokumen, paspor, pemvisaan, serta 
penyediaan layanan.

"Saya minta agar tambahan kuota 
jemaah tersebut disampaikan lebih 
awal, agar bisa terserap maksimal," 
ucapnya.

Hal lain yang dibahas dua menteri 
ini adalah terkait layanan fast track. 
Tahun ini, fast track akan kembali 
dilaksanakan di Bandara Soekarno-
Hatta (Soetta) bagi jemaah dari DKI 
Jakarta ,  Banten,  Lampung,  dan 
sebagian Jawa Barat.

Layanan fast track, sudah dimulai 
sejak 2018. Melalui layanan ini, proses 
imigrasi jemaah haji dilakukan sejak di 
bandara Indonesia. Sehingga, jemaah 
tidak perlu diperiksa paspor dan 
visanya lagi saat tiba di Arab Saudi.

"Jumlah jemaah yang akan dilayani 
oleh fasilitas fast track tahun ini baru 
sebanyak 55.321 jemaah.  Saya 
sampaikan ke Menteri Tawfiq agar 
bisa ditambah untuk bandara lainnya," 
ujarnya.

" M e n t e r i  T a w f i q  a k a n 
mempertimbangkan penambahan 
layanan fast track ini," imbuhnya.

*Haji Khusus 2023 Rp 123 Juta"
 Di sisi lain, Kemenag dan seluruh 

Penyelenggara Ibadah Haji Khusus 
(PIHK) kembali menyepakati setoran 
biaya penyelenggaraan ibadah haji 
(BPIH) sebesar US$ 8.000 atau sekitar 
Rp 123 juta. Namun angka itu belum 
tentu sama dengan harga paket ibadah 
haji khusus.

 Direktur Bina Umrah dan Haji 
K h u s u s  K e m e n a g ,  N u r  A r i f i n 
menjelaskan biaya haji khusus serta 
standar pelayanan minimal tersebut 
tidak berubah, masih sama dengan 
tahun sebelumnya.

"Setoran awal juga disepakati tetap 
sebesar 4.000dolar AS," kata Nur 
Arifin dalam Rapat Koordinasi dengan 
PIHK beberapa waktu lalu, dikutip 
Minggu (12/3/2023).

Namun ada hal yang kemungkin 

bisa menimbulkan gagal paham di 
tengah masyarakat .  Biaya yang 
ditetapkan tersebut sebesar US$ 8.000 
merupakan tanda kesiapan bagi calon 
jamaah Haji Khusus yang sudah masuk 
daftar tunggu berangkat di tahun 
berjalan. Tujuannya untuk masuk di 
daftar tetap keberangkatan di tahun 
tersebut.

Agar mendapatkan nomor porsi 
(waiting list) Haji, calon jamaah di 
awal pendaftaran akan menyetorkan 
biaya sebesar US$ 4.000 dolar AS. 
Setelah melewati masa antrian dan 
berhak untuk berangkat, maka jamaah 
akan menyetorkan kembali (setoran 
penggenapan) sebesar US$ 4.000 lagi 
s e b a g a i  p e r n y a t a a n  k e s i a p a n 
berangkat di tahun berjalan.

Sehingga total  dana disetor 
menjadi US$ 8,000 yang seluruhnya 
disetorkan dan dikelola oleh Badan 
Pengelola Keuangan Haji (BPKH).

Nah yang perlu digaris bawahi, di 
l u a r  i t u  j a m a a h  m a s i h  p u n y a 
kewajiban melakukan pelunasan atas 
harga paket yang ditetapkan oleh Biro 
Penyelenggara Haji. Tentunya harga 
paket ini berbeda-beda tiap PIHK, 
tergantung fasilitas dan program 
perjalanan hajinya.

Setoran ke BPKH sebesar US$ 
8.000 ini nantinya akan dikembalikan 
k e  P I H K  s e t e l a h  p e r s y a r a t a n 
administratif terpenuhi dan menjadi 
pengurang biaya paket Haji.

"Semisal PIHK PT.X memiliki paket 
haji sebesar 15.000 dolar AS, maka 
4.000 dolar AS disetorkan ke BPKH 
sebagai setoran awal, lalu 4.000 dolar 
AS disetorkan lagi ke BPKH sebagai 
tanda kesiapan berangkat (setelah 
melewati masa tunggu 5-6 tahun), 
sisanya sebesar 7.000 dolar AS 
d i s e t o r k a n  k e  P I H K  d i  t a h u n 
k e b e r a n g k a t a n  s e b a g a i  b i a y a 
pelunasan paket hajinya," ujar Sekjen 
Himpunan Penyelenggara Umrah dan 
Haji (Himpuh) M Firman Taufik, .

Nur Arifin menyatakan, bahwa 
PIHK diizinkan menjual harga paket di 
atas BPIH Minimal (8.000 dolar AS) 
tersebut.

S e m e n t a r a  i t u ,  H i m p u h 
menyampaikan, BPIH Khusus dengan 
standar pelayanan minimal ini perlu 
ditetapkan agar proses administrasi 
selanjutnya bisa dilakukan, seperti 
p e l u n a s a n  h a j i  k h u s u s  d a n 
Pengembalian Keuangan (PK) haji 
k h u s u s  d a r i  B a d a n  P e n g e l o l a 
Keuangan Haji (BPKH) kepada PIHK.

"Karena BPIH tahun lalu disebut 
berlaku hanya untuk haji tahun 1443 
H/2022 M, maka seluruh asosiasi 
d iundang oleh Kemenag untuk 
menetapkan BPIH Khusus dengan 
standar pelayanan minimal tahun ini," 
kata Firman.

H i m p u h  s e n d i r i  t e l a h 
mengutarakan kepada Kemenag, 
bahwa di tengah berbagai lonjakan 
fasilitas layanan haji di Arab Saudi, 
harga US$ 8.000 sudah tidak lagi 
relevan ditetapkan sebagai BPIH 
Khusus minimal.

Menurut Himpuh harga minimal 
yang relevan dengan kondisi sekarang 
setidaknya US$ 10.500. Apabila BPIH 
Khusus yang diusulkan Himpuh 
d i s e t u j u i ,  m a k a  H i m p u h  j u g a 
menyarankan total pembayaran yang 
dilakukan jemaah kepada BPKH tetap 
US$ 8.000, dengan format setoran awal 
menjadi US$ 6.000, lalu pelunasannya 
sebesar US$ 2.000.

" K a l a u  s e to ra n  awa l nya  i n i 
dinaikkan maka akan tersaring mana 
PIHK yang benar-benar punya jemaah, 
dan yang mana yang cuma jadi 
p e n g u m p u l .  A d a p u n  s e t o r a n 
pelunasannya tetap 2.000 alias total 
tetap 8000, karena kita tahu PK nya 
lama, kalau ditahan 10.500 maka 
bahaya buat PIHK, akan mengganggu 
proses kontrak layanan dengan mitra-
m i t r a  t e r k a i t ,"  u j a r  F i r m a n . 
(wid,rls,kum/dya)

Kabar Baik dari Saudi, Indonesia Jadi 
Prioritas Tambahan Kuota Jamaah Haji 

Menag	Yaqut	Cholil	Qoumas	bertemu	dengan	Menteri	Haji	dan	Umrah	Arab	Saudi	Tawfiq	F	Al	Rabiah.
(foto:	Kemenag	RI)
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10 PROVINSI 
DENGAN JUMLAH 

KUOTA HAJI TERBESAR 
(TAHUN 2023)
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